

scolaire distincte, avec les mêmes limites qu'elle a comme paroisse susdite.

Et par un autre ordre en conseil du 10 juillet courant, le lieutenant-gouverneur a bien voulu ordonner que le canton de Hampden, dans le comté de Compton, soit séparé de celui de Whitton, dans le même comté, comme il l'est actuellement pour les fins rurales, et qu'il soit érigé en municipalité scolaire distincte, avec les mêmes limites qu'il a comme canton susdit.

Le lieutenant-gouverneur a bien voulu, par ordre en conseil du 27 mai dernier et en vertu des pouvoirs qui lui sont conférés par la 30e classe du chap. 15 des Statuts réformés du Bas-Canada décréter que le canton de Clifton, dans le comté de Compton, soit divisé pour les fins scolaires, ainsi qu'il l'est déjà pour les fins municipales.

DIPLÔMES OCTROYÉS PAR L'ÉCOLE NORMALE-LAVAL.

ÉLÈVES-INSTITUTEURS.

POUR ÉCOLE ACADÉMIQUE—MM. Louis-Napoléon Dufresne, Louis-Thomas-Tancrède Dubé, Joseph-Edouard Savard et Georges Gagnon.

POUR ÉCOLE MODÈLE—MM. David-Odilon Dufresne, Elzéar Boivin, Michel-Edmond Turgeon, Pierre Dutil, Olivier-Emile Plante, Gilbert Sirois, Napoléon-Victor Leclerc, Louis-Abdon Guay, Téléphore Dick et Joseph-Alphonse Belleau.

POUR ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE—MM. Pierre-Calixte Gosselin, Alfred Bergeron, Joseph-Edouard Lévêque, Pierre Beaupré, François Gravel, Joseph-Téléphore Germain, Lucien-Philéas LaChance, Albert Arsenault, Joseph-Clovis Page, Calixte Dick et Ambroise Alphonse Godbout.

ÉLÈVES-INSTITUTRICES.

POUR ÉCOLE MODÈLE—Melles. Fridoline Létourneau, Caroline Couillard, Emma Chaperon-Young, Caroline Lévêque, Cécile Alvine Rousseau, Lactitia Rousseau, Amanda Tanguay, M. Thivièrge, Dorilda Marquis, Aurélie Sirois, Clara Joséphine Lévêque, Éléonore Chabot, Des-Anges Paré, Céline Talbot, Esther Cloutier, Anne Scholastique Larue, Céline Gingras, Marguerite O'Reilly, M. Euphémie Morisset, Alida DeGuise, Symphonose Bernier, Julie Henriette Crôteau, Joséphine Pérusse, M. Mercier, Philomène Hélène Béchard et Exilda Barbeau.

POUR ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE—Melles. Malvina Dussault, Thais Gagné, Virginie Naud, Anna Ratté, Adélaïde Voyer, Florida Chassé, Anne Philomène Mercier, Célestine Pilote, Malvina Doré, Madame Isaïe Lajeunesse, Aurélie Marceau, Emma Blais, Hélène Ernestine Beaulieu, Joséphine Héloïse Alphonsine Rousseau, Philomène Pélisson, Ellen Phelin, Thais Dulcine Bernier, Angèle Lacasse, Philomène Gravel et Margaret Jane Milne.

PRIX DU PRINCE DE GALLES—Melle. Fridoline Létourneau.

DIPLÔMES OCTROYÉS PAR L'ÉCOLE NORMALE MCGILL.

POUR ÉCOLE ACADÉMIQUE—Lucinda Lawless, Suzan Rodger, Robert Varner, Charles McCorkill, Zadoc Lefebvre.

POUR ÉCOLE MODÈLE—Anne McFee, Mary A. Baillie, Catherine McFee, Jane Reason, Sarah Hurst, Jessie Rodger, Alice M. Christie, Abner Kneeland, Louisa Vessot, Mary Fergusson, Jeremiah Elliot, Florence Hilton, Andrew Stewart, Edouard Cornie, Alexander Scott, Jane Campbell, Elliott Henderson, Mary McLean, Sarah Nightingale, Kate A. Graham, Mary C. Brown, Anelia Groome, Jane McNab, Elizabeth Fraser, Marguerita Lucas, Callista Burnham.

POUR ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE—Georgiana Hunter, Martha Warecup, Marguerita Francis, Grace Hardrie, Fanny Edwards, Beatrice D. Graham, Louisa Woods, Blanche Smith, Lydia Tees, Mary N. Stewart, Selina J. Robinson, Mary A. Dawson, Margaret Maguire, Alice O. Chapman, Emily Sutton, Margaret Williams, Elizabeth McNab, Lizzie Barrett, Daisy Richardson, Mary Marshal, Isabella Woods, Agnes Smith, Mary H. Sutherland, Elizabeth Ballantyne, Mary E. Scroggie, Henrietta Douglas, Harriet Hodge, Charlotte V. Currie, Fanny L. Ewing, Agnes Forgrave, Jeanie Condie, Alma Taylor, Jessie W. Neill, Hannah J. Kendall, Elizabeth Brethour, Annie Thompson, Sarah E. McCombe, Philias A. Blouin, Elizabeth A. Loring.

PRIX DU PRINCE DE GALLES—Anne McFee, Mary A. Baillie.

ERRATUM.—Dans notre numéro de juin, nous avons omis le nom de Mlle. Bertha E. Moe de la liste des institutrices portant un diplôme d'école modèle de 1ère classe (A) ; deux autres noms avaient aussi été mal orthographiés ; on doit les lire comme suit : Mary E. Steere, Clara J. Varney.

Instituteur demandé.

On demande pour la municipalité scolaire de la Rivière-du-Loup No. 1 (Village) un instituteur pour l'école modèle.

S'adresser au soussigné,

CHARLES L. AUGER, S. T.

Rivière-du-Loup (En haut), 22 juin 1874.

Instituteur disponible.

Un ancien instituteur, diplômé en 1854, pouvant enseigner parfaitement le français et l'anglais, et muni de bonnes recommandations, offre ses services comme tel. S'adresser, (franco), spécifiant salaire et autres conditions, à Alexandre Bourgeau, Aylmer, comté d'Ottawa, P. Q.

Institutrice disponible.

La soussignée est prête à prendre de l'engagement comme institutrice. Son diplôme est pour école modèle. S'adresser par lettre affranchie à elle-même, à St. Grégoire, comté de Nicolet P. Q.

PHILOMÈNE BOUQU.

Distribution des prix et collation des diplômes dans les écoles normales.

ÉCOLE NORMALE LAVAL.

La distribution des prix aux élèves-maitres a eu lieu le 25 juin. Une absence de la ville nous a empêché d'assister à cette soirée ; nous en empruntons le compte rendu au *Courrier du Canada* :

“ L'intérêt particulier qui s'attache à cette institution, dont l'action sur le peuple de nos campagnes est si importante, attirait une foule considérable, jeudi soir, à la cérémonie de la distribution des prix et des diplômes qui a terminée l'année scolaire. L'école normale Laval est une de nos maisons d'éducation les mieux conduites, et partant, les plus estimées. Le bien qu'elle est appelée à faire est immense, et ceux qui la dirigent savent s'acquitter de leur devoir de manière à s'attirer l'estime et la reconnaissance de leurs compatriotes. 4 diplômes pour écoles académiques, 10 pour école modèle et 11 pour école élémentaire ont été accordés, cette année, à des jeunes gens rangés et studieux qui vont aller grossir la phalange des instituteurs chargés d'enseigner, de former aux vertus religieuses et sociales, la génération en qui reposent nos espérances pour l'avenir.

Nous ne pouvons nommer tous ces lauréats, mais nous devons faire une mention spéciale de l'un d'eux, M. David Dufresne, qui a remporté le prix du prince de Galles, ainsi que de MM. Savard, Gagnon, Dubé et Louis Dufresne, qui ont reçu leur diplôme pour *académie*.

La soirée de jeudi a été réhaussée par la présence des artistes du septuor instrumental Haydn, qui ont bien voulu prêter leur concours. Les élèves de l'école ont aussi contribué à la partie artistique du programme par la récitation de quelques pages de littérature et par l'exécution de morceaux de musique vocale et instrumentale.

Dans tout le cours de la séance, nous avons remarqué avec plaisir la prononciation relativement correcte, l'articulation nette, distincte, des élèves qui ont eu à prendre la parole. Il y a là une amélioration importante qui mérite d'être notée. Une prononciation défectueuse et surtout la mollesse d'articulation sont des défauts trop communs parmi nous. Nous engageons fortement les élèves de l'école normale à ne pas oublier les conseils qu'ils ont reçus à ce sujet. Il importe que nous parlions bien notre langue. Le talent de la parole est l'un des premiers talents. L'homme à l'esprit le plus droit, mais dont la prononciation et l'articulation laissent à désirer, se sentira toujours placé dans une position désavantageuse lorsqu'il aura à soutenir les luttes de la parole contre un homme qui n'aura pas ces défauts, ce dernier fût-il, d'ailleurs, d'un moindre talent. Nous savons donc gré à l'école normale des efforts qu'à la suite du séminaire de Québec, elle sait faire pour opérer une réforme dont on a tant besoin.